

De la última gestión de Montal a la primera de Núñez

Lo que va de ayer a hoy

Revelador estudio comparativo de las dos últimas liquidaciones del presupuesto del F. C. Barcelona. - ¿Cobraban entre Michels y Cruyff 120 millones de pesetas? - Catorce millones de un Gamper a otro

Los números del primer año de gestión de Josep Lluís Núñez han sorprendido a la masa social azulgrana. No hay para menos. Hace exactamente un año, el F. C. Barcelona solicitaba un crédito, el último de la anterior directiva, por un importe de 50 millones de pesetas, para hacer frente al pago de la nómina del club durante los meses de julio, extra de julio y agosto. En la tesorería no había un céntimo. Doce meses después el superávit ha sido de 206 millones, que podía haber llegado a 250 de no haber subvencionado el club los autocares a Beveren, Basilea y otras localidades y de no haber ofrecido gratuitamente las secciones deportivas a los socios. Hemos comparado las dos últimas liquidaciones del presupuesto, el de 1977-78 y el de 1978-79, con el resultado siguiente:

Las cifras más reveladoras en gastos e ingresos de la última gestión Montal-Carrasco y las mismas de la primera gestión Núñez tienen dos apartados bien definidos: los lógicos y los ilógicos; o, si ustedes quieren, los explicables y los inexplicables.

De las cuotas de socio a los partidos de Liga

En el capítulo de ingresos —recomendamos que trabajamos con los números de las liquidaciones del presupuesto, o sea, cifras reales— el Barcelona de Núñez ha recaudado por cuotas de socio 14 millones de pesetas más (de 183 a 197). Lógico, ya que ha habido altas, aunque con reservas, ya que la cuota social no se aumentó en junio de 1978. Catorce millones de diferencia, divididos por 2.500 pesetas cada socio, significa tener 5.600 socios nuevos y en la asamblea de anteayer se dijo que las altas habían sido de 1.471 socios, incluidos 181 infantiles.

Bien. En abonos se han recaudado 81 millones más, cifras reales. Los abonos sí aumentaron y es lógico que se ingresara esta temporada tanta diferencia de dinero con respecto a la anterior. En lo que concierne a aparcamientos hubo 3 millones más de ingresos. Y eso es lógico hasta cierto punto, ya que a raíz de las medidas económicas de Núñez, que preveían un adelanto de 60.000 pesetas por cada aparcamiento, hubo muchas bajas (el 18,50 por ciento en términos relativos). Extraña, pues, que se hayan recaudado esos 3 millones más (de 8,4 millones a 11,3 millones).

En partidos de Liga este año hubo 12 millones más de ingresos (de 83,9 millones a 96,2). Demos por buenas ambas cifras, a pesar de que el año anterior hubo posibilidades de ganar la Liga hasta pocas jornadas del final y el in-

terés era; en teoría, mayor que este año que el Barcelona, prácticamente en la segunda vuelta, ya no tenía opción alguna al título de Liga. En descargo, cabe decir que en la anterior campaña, por aquello del Mundial, hubo jornadas en miércoles.

Copa, Recopa y Gamper, inexplicables

En la última gestión anterior a Núñez el Barcelona tuvo unos ingresos reales en partidos de Copa por valor de 9,9 millones de pesetas y disputó en casa los siguientes partidos: Getafe, Alavés y Real Sociedad, además de la final con Las Palmas, en Madrid. Pues bien, este año con solo el encuentro ante el Valencia (en aquéllos y este caso los socios no pagaron) se recaudaron 9,4 millones de pesetas. Cierto que Getafe y Alavés no fueron equipos taquilleros, pero la noche de la Real el campo estaba lleno a rebosar, como con el Valencia este año. Y, sin embargo, sólo ha habido medio millón menos de ingresos.

El año pasado el Barcelona recaudó 114 millones por los partidos de la Copa de la UEFA que fueron cinco en el estadio: Steaua de Bucarest, AZ'67, Ipswich Town, Aston Villa y PSV Eindhoven. Este año, el Barcelona ha jugado solamente cuatro en casa: Shajtiur Donetz, Anderlecht, Ipswich Town y Beveren. Y uno en campo neutral, la final de Basilea, por la que la UEFA ha liquidado sólo 14 millones de pesetas. Pues bien, con una partida menos en casa, el Barcelona ha recaudado 177 millones de pesetas, es decir, 63 millones más que el año anterior. Dividan aquellos 114 millones por los cinco partidos y da una media de 22,8 millones por partido, mientras que este año, restando los 14 millones de la final de los 177 millones recaudados (total 163) y dividiendo ese total por los cuatro partidos da una media de 40,75 millones por partido. Casi el doble. Francamente, no se entiende, ni aún considerando el aumento de los precios, puesto que subieron un máximo de 200 pesetas (de 1.800 a 2.000 pesetas) en la tribuna y 100 pesetas la general. Repetimos: no se entiende tanta diferencia en las recaudaciones. Como tampoco se entiende que en el último Gamper, con el Barcelona eli-

minado de la final por el Rapid de Viena (0-1), sin Cruyff y con un juego evidentemente pobre la primera jornada, se recaudaron 57,5 millones, mientras que en el penúltimo Gamper con Cruyff, el Barça finalista y campeón, se recaudaron 43 millones de pesetas. Diferencia: 14 millones, pese a las circunstancias en contra apuntadas más arriba.

La pregunta surge rápida: ¿se alimentaba de las recaudaciones la «caja B» que ha detectado la Auditoría? ¿Existe explicación lógica a estas diferencias, que no acortemos nosotros a hallar?

Lo que se ha ahorrado

En el capítulo de gastos de menos de una liquidación a otra, las partidas comparadas parecen normales. Altibajos coyunturales, debidos al aumento de los costos o bien a la diferencia política económica de una y otra junta. Por ejemplo, en mantenimiento de campos se ha ahorrado 4 millones y en protección de menores se ha pagado 7 millones más.

Pero lo más curioso surge cuando se comparan los «gastos diversos fútbol» del primer año de Núñez, que ascienden a 355 millones de pesetas (sin desglosar partidas y esto es un fallo) y de la última temporada de Montal-Carrasco que son de 485 millones de pesetas. Diferencia: 130 millones de pesetas. Sin otra explicación válida que la ausencia de Cruyff y Michels en la plantilla y con la particularidad de que este año se han gastado más de diez millones en primas para la plantilla por ganar la Recopa y con otra circunstancia curiosa: en 1977-78 no se desembolsaron millones largos en contratar jugador de relumbrón alguno (Neeskens y Cruyff ya estaban en la plantilla), mientras que el año pasado se fichó a Krankl por 57 millones. ¿Esos 130 millones se los repartían Cruyff y Michels? La respuesta afirmativa parece la única lógica en el caso que nos ocupa.

Finalmente, señalar una partida explicable en gastos de menos: 30 millones (de 48,9 a 18,9) de intereses de créditos y préstamos, ya que al adelantar el socio una anualidad, éste pasó a ser el acreedor del club y los bancos cesaron de cobrar intereses al amortizarse pólizas por valor de casi 200 millones de pesetas.

Por lo demás, en este cotejo de gastos e ingresos, repetimos, nada anormal en apariencia.

Se debían 123 millones a Hacienda

Pasando a comentar la Auditoría, cabe hacer hincapié en ese ajuste propuesto por los Censores Jurados de Cuentas, en la partida de «Hacienda: deuda pendiente», que se estimó en 16 millones y que en realidad era de 139 millones. Esos 123 de diferencia son los impuestos de los holandeses, como dijimos en nuestra edición de ayer. De ahí que los Censores dieran la razón a Núñez y no a la directiva anterior en el momento de fijar la deuda real del Barcelona, que era de 771 millones a 30 de junio de 1978.

Lo que hemos escrito no son sino comparaciones entre una y otra gestión, con especial acento en aquellas partidas de difícil comprensión. Quien quiera explicárnoslas, gustosamente le haremos espacio en estas páginas. — Domingo GARCÍA.

Hockey patines

Benfica y Laverda, campeones de Liga

Han finalizado los torneos ligeros en Portugal e Italia. El Benfica, en un extraordinario sprint final se impuso al Oporto, a quien aventajó en tres puntos, merced a la derrota sorprendente de los blanquiazules en su pista (2-6) ante Oeiras, mientras que los lisboetas siguieron su marcha victoriosa, redondeando su campaña en la que, asimismo, han conquistado la Copa de Portugal.

Por su parte, Laverda Breganze, ha vuelto a conquistar el título del «scudetto» venciendo al Giovinezza por 7-6 en el encuentro de desempate para dilucidar el título: a falta de cuatro minutos vencía el Giovinezza por 6-4, pero los bregantinos remontaron espectacularmente.

Benfica y Laverda vuelven a la Copa de Europa en su edición de 1979-80, en la que ya participaron en anteriores ediciones. — J. M. M.

Nuestro compañero Juan M. Martínez, galardonado

La Federación Española de Patinaje, de acuerdo con las propuestas del jurado de premios y distinciones, ha otorgado sus premios anuales. Entre ellos se halla nuestro compañero Juan Manuel Martínez, quien ha sido distinguido con la medalla de plata de la Federación en reconocimiento de la organización federativa a la colaboración y ayuda para la difusión del patinaje español.

Baloncesto: Europeo juvenil

España, semifinalista

La selección española juvenil que participa en el Campeonato de Europa no ha defraudado nuestras esperanzas. Su triunfo por 95-70 sobre Grecia ratifica la clasificación para las semifinales, en las que se enfrentará a Italia, adversario al que muy bien se puede superar, pues ya se hizo hace unos días en su propio terreno. Eso aseguraría cuando menos la medalla de plata. En el peor de los casos, creemos que el bronce no se puede escapar, porque el segundo clasificado del otro grupo, Alemania, es netamente inferior a los tres semifinalistas restantes: los dos citados y Yugoslavia, gran favorito.

El partido ante Grecia no tuvo otro color que el español. En el descanso, 42-34 y luego más clara imposición de los discípulos de Aito García Reneses, que no alineó a los lesionados Freixenet y Ozcariz. Estos fueron nuestros anotadores: Farfán (23), Jiménez (14), Subías (19), Alonso (13), Lada (2), Orbea (10), De Pablo (0), Vilardell (0), Martín (9) y Ramiro (4).

La de ayer y la de hoy son jornadas de descanso para España, que mañana se enfrentará a Italia en el semifinal.

«El derecho a una educación especial para el niño disminuido físico o mental, fue uno de los proclamados por las Naciones Unidas. ASPANIAS lo reclama. c/. Casanova, 84-86, Entlo. 2. Teléfono 254.48.00 09.»

El problema de Tercera, resuelto a base de dinero

Su resolución costará a la FEF entre 35 y 40 millones

Madrid, 24. — El dinero ha resuelto hoy el problema que en la Tercera División plantearon los clubs vizcaínos, guipuzcoanos y extremeños, que no aceptaban los grupos propuestos por la Federación Española de Fútbol en la asamblea celebrada el pasado día 13, para la temporada 79-80. Aunque todavía no hizo cálculos exactos, Adolfo Gil de la Serna, tesorero de la Federación Española y presidente de la Castellana, calcula entre 35 y 40 millones de pesetas lo que le costará al organismo rector del fútbol español el haber resuelto el problema.

Aunque los equipos vizcaínos y guipuzcoanos dijeron tajantemente que su problema no era de dinero y sí de marginación, en el «mini pleno» celebrado en la mañana de hoy en el local de la Federación, el lema era: «Ponerse de acuerdo es dinero».

Y así, los integrantes del grupo tercero formado por equipos cántabros, navarros y de la Federación Oeste, tendrán una compensación de dos millones por temporada. De otro lado, los tres extremeños que integran el grupo séptimo —Llerenense, Extremadura y Mérida Industrial— recibirán un millón y medio de pesetas, lo que no aceptan ni Extremadura ni Mérida Industrial, pudiendo crear algún problema.

Esos equipos extremeños aducen que la compensación por viajes no soluciona su problema económico, ya que pese a la cantidad fijada por la Federación pierden dinero por lo que dejan de percibir de taquilla, al no estar el resto de los equipos extremeños en su grupo.

Así mismo, los equipos castellanos integrantes del quinto grupo recibirán 75 mil pesetas en cada uno de sus desplazamientos a la Mancha para jugar con el Manchego y el Valdepeñas, cantidad superior a las sesenta mil pesetas que salían de cuarenta mil pesetas por kilómetro en el desplazamiento y 1.500 por persona por pernoctar y cenar un día. El presidente del Alcalá pidió 100.000 pesetas por este concepto y el presidente de la Federación, Pablo Porta las 75 mil, que fueron aceptadas.

En este tira y afloja de compensación económica transcurrió el «mini pleno», que duró cuatro horas, en el que los «castellanos y andaluces, se han portado caballerosamente y con gran compañerismo», según el presidente de la Federación Española.

Hay que señalar, finalmente, que Pa-

blo Porta señaló en todo momento que esta formación de grupos en la Tercera División «era un régimen excepcional para el presente año».

Así quedan los grupos

Después de la reunión de hoy, los grupos de la Tercera División de fútbol español quedarán de la siguiente manera para la temporada 1979-80.

GRUPO I. — Cambados, Gran Peña, Alodras, Fabril, Turista, Compostela, Arosa, Lugo, At. Riveira, Noya, Avilés, Gijón, Entrego, Turón, Siero, Caudal, Oviedo Aficionados, San Martín, Ponferradina, Cacabelense.

GRUPO II. — Valmaseda, Munguía, Erandio, Deusto, Lemona, Elorrio, Guernica, Aurrera, Eibar, Motrico, Lagun-Onak, Tolosa, San Sebastián, Real Unión, Alavés Aficionados, Aragón, Egea, Sabñá-nigo, Talavera, Toledo.

GRUPO III. — Naval, Cayón, Torreleva, Rayo Cantabria, Santoña, Castro, Burgos Promesas, Arandina, Haro, Chantrea, Peña Sport, Calahorra, Corellano, Tudelano, Sangüesa, Béjar Industrial, Salmantino, Benavente, Valladolid Promesas, Venta de Baños.

GRUPO IV. — F. C. Andorra, La Cava, Reus, Vilafranca, Igualada, Figueras, Olot, Malgrat, At. Gramanet, Barcelona, Gavá, Europa, Júpiter, Badalona, Horta, Masnou, Atlético Monzón, Binéfar, Endesa-Andorra, Vinaroz.

GRUPO V. — Don Benito, Villanovense, Plasencia, Cacereño, Tossal, San Andrés, Tenisca, Ciempozuelos, Valdemoro, Arganda, Alcalá, San Fernando, Pegaso, Carabanchel, Moscardó, Leganés, Alcorcón, Numancia, Valdepeñas, Manchego.

GRUPO VI. — Villarreal, Acero, Mestalla, Paterna, Cuart, Carcagente, Alcira, Olímpico, Gandía, Albacete, Almansa, Villena, Alcoyano, Alicante, Español S. V., Crevillente, Orihuela, Torrevieja, Cartagena, Lorca.

GRUPO VII. — Llerenense, Carolinense, Ubeda, Martos, Betis Deportivo, Motril, Vélez, At. Malagueño, Antequerano, Rota, Puerto Real, Jeréz Industrial, Estepona, San Pedro, Linense, Gimnástico Melilla, Industrial Melilla, Africa Ceuti, Extremadura, Mérida Industrial.

GRUPO VIII. — Sporting Mahonés, Mallorca, At. Baleares, Constancia, Poblen-sa, Margaritense, Felanitx, Sóller, Binisalem, Maurense, Colerense, España, Ses Salines, Porreras, Andraitx, At. Ciudadela, Alayor, Portmany, Formentera, Ibiza Atlético.

Vela

«Macaco», vencedor del «Jordi Jover»

El domingo se disputó la cuarta y última prueba del trofeo «Jordi Jover» de vela, en Vilasar de Mar, con viento de Levante de fuerza dos y mar rizada. La clasificación fue:

1, «Manguito III»; 2, «Snow Bird»; 3, «Maid of Moos»; 4, «Macaco»; 5, «Sylvestre».

La clasificación final del torneo fue la siguiente:

1, «Macaco», del R. C. Náutico Tenerife, tripulada por Pérez y Díaz, con 3 puntos; 2, «Manguito III», del R. C. Náutico Tenerife, tripulada por hermanos Escuder, con 8,7 puntos; 3, «Ro», del Lico Marítimo de Bouzas (Vigo), tripulada por hermanos Andrade, con 21,7 puntos; 4, «Snow Bird», del I.C.B. de Suiza, tripulada por François y Jans, con 27,7 puntos; 5, «Splay Sexto», del R. C. Marítimo Barcelona, tripulada por Gelpi, Jr., y Cano, con 29 puntos.

Balonmano

Serrano podría ser azulgrana

Granollers. — El jugador del B. M. Granollers Eugenio Serrano podría integrarse en la plantilla del F. C. Barcelona esta temporada, según manifestó el presidente del club en el transcurso de la asamblea de socios.

El señor Ventura manifestó que el tema tenía que ser tratado en la Junta Directiva y que se haría un estudio concienzudo para que no saliera perjudicado ni el jugador ni el club.

Por otra parte, se informó de que durante la pasada temporada el déficit del club había ascendido a casi un millón de pesetas y que se preveía casi otro millón para finales de 1980. Para paliarlo se han tomado diversas medidas, como aumentar la cuota de los socios e iniciar una campaña por la consecución de los mil socios.

Tenis

Victoria de Higuera en Louisville

Louisville (EE.UU.), 24. — El español José Higuera venció al norteamericano Tim García, en dos sets, por 6-2 y 6-1, en partido correspondiente a la primera jornada del torneo internacional de tenis de esta ciudad, dotado con 175.000 dólares.

Otros resultados fueron los siguientes: Harold Solomon (EE.UU.), venció a Francisco González (Puerto Rico), 6-2 y 6-4.

Mike Cahill (EE.UU.), a Mike Grant (EE.UU.), 6-3, 6-3.

Jaime Fillor (Chile), a Eric Fromm (EE.UU.), 6-1, 7-5.

Pat Dupre (EE.UU.) a Alvin Gardiner (Australia), 6-2, 6-3.

George Hardie (EE.UU.), a Bruce Manson (EE.UU.), 7-6, 6-2.

Lewis (Nueva Zelanda), 6-3, 7-6.

John Austin (EE.UU.), a John James (Australia), 6-1, 6-4.

Víctor Amaya (EE.UU.), a Russell Simpson (Nueva Zelanda), 6-4, 6-2.

Nick Saviano (EE.UU.), a Eric Friedler (EE.UU.), 6-4, 4-6, 6-2.

McEnroe, vencedor en San Benedetto

San Benedetto (Italia), 24. — El norteamericano John McEnroe venció en el torneo internacional de tenis disputado aquí, al ganar en la final a italiano Corrado Barazzutti, por 6-3 y 6-2.

El tercer lugar fue para el también norteamericano Peter Fleming, que venció al rumano Iliá Nastase por 6-3, 4-6 y 6-4. — Efe.

GARANTIZADO

Avda. Generalísimo, 474, 9.º Tels. 228-57-62 y 218-97-48. Avda. José Antonio, 634, 10.º Tels. 302-01-49 y 318-81-30, Barcelona

Renovaron Vilá y Pérez Contreras

Los jugadores azulgrana Vilá y Pérez Contreras renovaron ayer contrato por el F. C. Barcelona por dos temporadas. Ambos jugadores se incorporarán en breve a la disciplina del Almería club al que han sido cedidos para la próxima temporada, a fin de foguearse dentro de la Primera División.

El club azulgrana ha anunciado, además, que mañana jueves, en la Sala de Trofeos de las secciones deportivas, será presentado el Trofeo Ciudad de Palma, en el que este año interviene el Barcelona, que se enfrentará al Amberes en el primer encuentro.

Aguilar fichó por el Sporting

Gijón, 24. — A las seis y media de la tarde de hoy, en la secretaría del club, ha quedado formalizado el traspaso a las filas del Real Sporting de Gijón del jugador Francisco Javier Aguilar, que durante ocho temporadas perteneció al Real Madrid, que hace unos días le dio la carta de libertad.

Aguilar fue tres veces internacional «A» y una «Promesas». Tiene 30 años y el fichaje es por dos temporadas.

Aunque no se han dado a conocer las condiciones económicas, parece que son más suaves de las que el jugador había planteado a otros clubs que pretendían sus servicios. — Efe.

Verde, del Hércules, al Sheffield

Sheffield (Inglaterra), 24. — El Sheffield United ha contratado los servicios del futbolista argentino Pedro Verde, que perteneció a la pasada temporada al Hércules de Alicante.

Verde, de 27 años, es un delantero que actuó en el Estudiantes de La Plata, antes de abandonar Argentina para fichar por la Unión Deportiva Las Palmas. — Efe.